

PlantaDoce.

Entorno

Más de mil centros y ventas de 20.000 millones: el negocio de las mutuas del trabajo

El sector de las mutuas de trabajo en España ha vuelto a las primeras planas de la actualidad tras el anuncio de absorción de Activa Mutua por parte de Umivale. El país dispone de diversos actores en este campo que gestionan un total de 1074 centros propios.

J. Vera
5 oct 2021 - 04:58



El sector asegurador español sigue vivo. O al menos eso se ha **demostrado tras el anuncio de absorción de Activa Mutua por parte de Umivale**. Una operación que, a pesar de encontrarse a la espera de la aprobación de las juntas de accionistas correspondientes y de la seguridad social, ha puesto al ramo de las aseguradoras de trabajo en las primeras planas en España.

En el país existen diversas mutuas que prestan servicios de gestión de la asistencia sanitaria y actividades preventivas de la Seguridad Social a los trabajadores de las distintas empresas asociadas. Esta semana, dos entidades han movido sus fichas y no se puede descartar que vuelva a ocurrir de nuevo con el resto de grandes compañías

PlantaDoce.

del sector.

El sector español tiene diversos protagonistas entre los que se incluyen Asepeyo, Fremap, Umivale, Activa Mutua, MC Mutual, Ibermutua, Mutua Universal y Fraternidad-Mupresa. Estas ocho entidades acumulan un total de más de mil centros propios y ventas superiores a 20.000 millones de euros.

Asepeyo

Asepeyo es uno de los principales grupos aseguradores en el trabajo de España. La empresa barcelonesa, fundada en 1915, **dispone de más de 140 centros asistenciales, cuatro hospitales, un hospital de día y cinco centros de rehabilitación**, entre otras instalaciones. Sus centros de referencia son el hospital en Barcelona (Sant Cugat), el hospital en Madrid (Coslada) y el hospital de día en Sevilla (Cartuja). Su director gerente es Alejandro Iñareta, que sustuyó a Vicente Aparicio.

En 2020, la disminución del 3,1%, de los ingresos por cuotas llevó a Asepeyo a ingresar 12.822 millones de euros. Este descenso se debe a las cuotas por contingencias profesionales y por el cese de actividad, según se desprende de la memoria anual de la empresa.

Fremap

Fundada en 1933, bajo el nombre de Mapfre como aseguradora de riesgo de accidentes de trabajo. Actualmente, la compañía **dispone de una plantilla de 2.027 empleados, 208 centros propios** e ingresó 1.164 millones de euros provenientes de cotizaciones sociales en 2020. Estas cifras suponen en un incremento del 1,9%, respecto a los datos de 2019.

Por su volumen de cuotas, empresas asociadas y trabajadores protegidos, la compañía ocupa el primer lugar entre las mutuas de accidentes de trabajo, según asegura Fremap en su página web. La compañía tiene su sede en Majadahonda (Madrid) y su presidente es Mariano de Diego.

Umivale

Umivale es el resultado de la integración de 22 entidades a lo largo de más de 110 años de historia. En 2008, la compañía se alió con Mutua Montañesa, MAZ, Mutua Navarra, Egarstat y Mutua Balear para formar Suma Intermutual.

Actualmente, **esta unión de seis mutuas, cuenta con 216 centros de gestión propios con cobertura nacional**, cinco de ellos hospitales y más de 3.400 profesionales. Esta agrupación de mutuas cubre un total de 2,3 millones de trabajadores de 180.000

PlantaDoce.

diferentes empresas mutualistas. Umivale tiene su sede en Quart de Poblet (Valencia) y su presidente es Álvaro Murga.

Umivale es el resultado de la integración de 22 entidades a lo largo de más de 110 años de historia

Activa Mutua

La entidad se consolidó hace más de una década mediante la unión de cuatro pequeñas mutuas catalanas. Durante la primavera de primavera de 2019, una multa de Inspección de Trabajo y una investigación de la Fiscalía Anticorrupción, como consecuencia de unas presuntas irregulares.

Actualmente, una parte de la junta directiva de la entidad pretende exigir responsabilidades a su anterior director gerente, ya sea por administración desleal, responsabilidad patrimonial o por daños y perjuicios.

Tras este episodio, **se dio el pistoletazo de salida al proceso de fusión con otro grupo**, concretado en las últimas horas con la absorción de la mutua por parte de Umivale. La compañía cuenta con 33 centros asistenciales propios en casi todas las provincias de España.

MC Mutual

La mutua barcelonesa colaboradora con la Seguridad Social fue la primera empresa que operó en el sector en España con más de cien años de historia. Según la memoria anual de 2020, la compañía está formada por un equipo de más de 1.900 profesionales y cubre a 1,4 millones de trabajadores, lo que supone un descenso del 1,5% respecto a los datos del 2019. Según el último ejercicio, **MC Mutual dispone de 100 centros propios, que dan servicio a las 168.000 empresas asociadas y a más de 236.000 autónomos adheridos**. Su presidente es Enric Reyna.

Ibermutua

La entidad barcelonesa es el resultado de la integración de varias mutuas de ámbito provincial y regional, llegando a ser una de las primeras entidades del sector en España. La empresa, que preside Juan Roca, cuenta **con una red asistencial propia de cerca de 120 centros propios y más de 1.000 concertados distribuidos por todo el país**.

Como mutua colaboradora con la Seguridad Social, la compañía cuenta con servicios de protección integral en la cobertura de los riesgos profesionales, accidente de trabajo, enfermedad profesional, prevención de riesgos laborales y mejora de las

PlantaDoce.

condiciones de trabajo en las empresas.

Fraternidad-Muprespa una red propia con 122 centros, un Hospital en Madrid y dos Centros Intermutuales

Mutua universal

Mutua Universal, con presencia en todo el territorio nacional y sede en Barcelona, fue fundada en 1907. Actualmente, el grupo presta sus servicios a cerca de 153.000 empresas asociadas y cuenta con más de 1.800 empleados en un total de 135 centros propios de trabajo.

La compañía obtuvo unos ingresos por cotizaciones sociales de 1.193 millones de euros en 2020, lo que supone un aumento del 1,9% respecto al ejercicio anterior. Al final del ejercicio, la cifra de trabajadores protegidos y adheridos por la entidad se situó en 1,4 millones de personas, según se desprende de la memoria de la compañía.

Entre 2018 y 2020, dentro del Plan Estratégico de la compañía, Mutua Universal inició un proceso de transformación digital. El objetivo de esta iniciativa es garantizar una evolución constante de la empresa, una mejora del modelo relacional con los grupos de interés y garantizar una mejora en la eficiencia en la gestión. Su presidente es Juan Echevarría.

Fraternidad-Muprespa

Esta mutua colaboradora, con más de noventa años de historia, ingresó 1.164 millones de euros provenientes de cotizaciones sociales, según se desprende de la memoria anual de la compañía en 2020. Estas cifras se traducen en un incremento del 1,9% respecto a los datos del ejercicio anterior.

La compañía cuenta con más de 90.000 metros cuadrados en instalaciones sanitarias y administrativas, **una red propia con 122 centros, un Hospital en Madrid y dos Centros Intermutuales**. A pesar del entorno de crisis sanitaria y económica derivada de la pandemia, el año pasado, Fraternidad-Muprespa cerró su III Plan Estratégico Corporativo 2018-2020 con un cumplimiento del 85% de sus objetivos y proyectos. La entidad tiene su sede en Madrid y su presidente es Carlos Espinosa de los Monteros.